
784/A(E) XXIII. GP

Eingebracht am 06.06.2008

Dieser Text ist elektronisch textinterpretiert. Abweichungen vom Original sind möglich.

Entschließungsantrag

Antrag

der Abgeordneten Dr. Fichtenbauer, Dr. Bösch, Weinzinger
und weiterer Abgeordneter
betreffend „Mid Life Update“ der AB-212

Der Homepage des BMLV ist zu entnehmen:

„Das Bundesheer fliegt mit den AB 212 jährlich durchschnittlich mehr als 4000 Flugstunden, das sind ca. 170 Stunden pro Hubschrauber im Jahr. Die Agusta Bell ist ein mittlerer Transporthubschrauber, der insgesamt bis zu 14 Personen aufnehmen und bis zu ca. 2,2 Tonnen an Fracht transportieren kann. Die Transporthubschrauber der Type AB 212 waren auch während der Schneekatastrophe in Westösterreich 1999 eingesetzt. Durch die Fliegerkräfte des Bundesheeres wurden bei dieser Assistenzleistung ca. 910 Flugstunden erbracht. Dabei wurden mehr als 18.100 Personen sowie 270 Tonnen an Lasten transportiert. Die Masse der Transportflüge mit Hubschraubern erfolgte in den Tagen nach den Lawinenabgängen in Galtür und Valzur.“
In Hinblick auf den nächsten Winter und allfällige mögliche Einsätze ist die Modernisierung der Hubschrauber unbedingt noch heuer vor dem Winter notwendig.

Am 1.4.2008 berichtete die Tageszeitung „Der Standard“:

„Mitte des Jahres soll nicht nur die Flächenfliegerei des Bundesheeres auf neue Beine gestellt werden (wie berichtet werden die Saab-105 ausgeschieden) - auch die Hubschrauberflotte soll erneuert werden. Klar dürfte inzwischen sein, dass ein im Spätherbst eingetroffenes Angebot von Sikorsky, die Flotte der schweren Transporthubschrauber „Black Hawk“ auszuweiten, nicht weiter verfolgt wird.
Die Modernisierung der Flotte konzentriert sich daher auf die AB-212 - in italienischer Lizenz gebaute amerikanische Transporthubschrauber, die seit 1980 in Österreich eingeführt sind. Nach Beurteilung des Verteidigungsministeriums lohnt es, diese Hubschrauber einem „Mid Life Update“ zu unterziehen. Dabei soll unter anderem die gesamte Ausstattung des Cockpits erneuert werden. Kolportierte Kosten: 800 Millionen Euro. (...)“

Die unterfertigten Abgeordneten stellen daher folgenden

Entschließungsantrag

Der Nationalrat wolle beschließen:

„Der Bundesminister für Landesverteidigung wird aufgefordert, die nötigen finanziellen Mittel für das unverzüglich notwendige „Mid Life Update“ der AB-212 zur Verfügung zu stellen, damit das „Mid Life Update“ noch vor dem Winterbeginn 2008 durchgeführt werden kann und somit genügend modernisierte Hubschrauber für allfällige Einsätze zur Verfügung stehen.“

In formeller Hinsicht wird um Zuweisung an den Landesverteidigungsausschuss ersucht.